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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Como aliada de las comunidades, estaré a favor del presupuesto directo: Eréndira 
Isauro 
https://mimorelia.com/noticias/politica/como-aliada-de-las-comunidades-estar%C3%A9-a-
favor-del-presupuesto-directo-er%C3%A9ndira-isauro 
La diputada local, Eréndira Isauro Hernández, se dijo aliada de las comunidades indígenas 
por lo cual, aclaró, siempre será impulsora del acceso de los pueblos originarios a su 
derecho de autoadministración y presupuesto directo. La legisladora representante del 
distrito de Paracho, recordó que el presupuesto directo se trata de una lucha de años por 
parte de las comunidades indígenas, sector históricamente abandonado y que, encontraron 
en el autogobierno, una forma de combatir el abandono de las administraciones 
municipales. En este sentido, destacó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, impulsor 
como diputado en la LXXIV Legislatura la ley para el acceso a presupuesto directo sin 
necesidad de intervención judicial a través de amparos, y ahora, por velar por ese derecho 
como titular del Poder Ejecutivo. 
 
Retomarán iniciativa de Telesalud tras retirarla en Congreso de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/retomaran-iniciativa-de-telesalud-tras-retirarla-en-
congreso-de-michoacan/ 
De las pocas iniciativas que se han dictaminado durante la 75 Legislatura está la del 
reconocimiento de la Telesalud o Servicios Médicos a Distancia en la Ley de Salud, pero 
también de las que no llegan al pleno para su discusión y votación, sin explicación alguna. 
Juan Carlos Barragán, uno de los proponentes de la iniciativa, señaló que el dictamen a 
favor prevé que la implementación de los servicios de Telesalud será de conformidad con 
el presupuesto e infraestructura disponibles, por lo que no se trata de un problema 
presupuestal. Lamentó la decisión, porque no se les notificó de las causas por las que el 
dictamen se retiró cuando ya estaba enlistado para discusión y votación el pleno en la última 
sesión del segundo periodo de sesiones.  
 
Omisión de AFIRME llevó a la UIF a congelar cuentas de la ASM: Seyra Alemán 
https://indiciomich.com/omision-de-afirme-llevo-a-la-uif-a-congelar-cuentas-de-la-asm-
seyra-aleman-2/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/liberadas-las-cuentas-de-la-auditor%C3%ADa-
superior-de-michoac%C3%A1n 
Las cuentas de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) fueron congeladas a causa de la 
omisión cometida por Banca AFIRME, al no informar a las autoridades federares sobre el 
relevo de representante legal del órgano, ante la destitución del ex auditor, Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda. Lo anterior fue revelado por la diputada de MORENA, Seyra Alemán 
Sierra, quien además informó que, las cuentas de la Auditoría ya se encuentran liberadas 
desde el pasado martes. La actualización de las cuentas fue dada a conocer por el actual 
encargado de la ASM, Antonio Bravo Pantoja, en reunión con los integrantes de la Comisión 
Inspectora de la Auditoría, del Congreso de Michoacán. 
 
Pide Minerva Bautista legislar para que maltrato animal no quede impune 
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https://www.contramuro.com/pide-minerva-bautista-legislar-para-que-maltrato-animal-no-
quede-impune/ 
La regidora Minerva Bautista Gómez insta a medidas ejemplares y cambios legislativos para 
abordar el maltrato animal, ello luego de que el alcalde morenista de Tangancícuaro, 
presuntamente asesinara a sangre fría a Bubba y Canela, dos perritos que sacó a patadas 
de su domicilio para posteriormente perseguirlos y acribillarlos. El presidente municipal de 
Tangancícuaro, David Melgoza Montañez, quien pertenece al partido Morena y cuenta con 
formación militar, ha sido señalado como el presunto responsable de la muerte de dos 
perros de compañía. Los caninos, identificados como Bubba y Canela, habrían sido 
acribillados frente a su propio domicilio, generando consternación en la comunidad local. 
La Fiscalía General del Estado (FGE) ha iniciado una investigación por crueldad animal en 
contra del edil, un delito que podría llevar a una pena de hasta cuatro años de prisión, 
además de la obligación de reparar el daño causado. 
 
Boletines: 
 
David Cortés pide prisión para el Alcalde morenista de Tangancícuaro por asesinar a 
perritas Buba y Canela 
En múltiples videos difundidos en redes sociales, se puede ver al Alcalde morenista de 
Tangancícuaro, Michoacán, persiguiendo con sus escoltas a las perritas “Buba y Canela”, 
para después alcanzarlas y asesinarlas a balazos en frente a sus propietarios. Después de 
lo ocurrido, se le observa al alcalde retirarse tranquilamente a su domicilio con sus escoltas. 
Ante dichos hechos y según vecinos de la zona, el alcalde los habría amenazado para 
guardar silencio y no difundir el asesinato, sin embargo, los propietarios de las perritas 
“Buba y Canela” no guardaron silencio y empezaron a difundir lo ocurrido en redes sociales 
para pedir justicia ante los hechos. En respuesta a las manifestaciones sociales, el alcalde 
morenista ofreció una rueda de prensa donde argumentó que las asesinó por legítima 
defensa; vecinos de la zona, aseguran que el alcalde miente. 
 
Desarrollo sustentable debe dejar de ser discurso y convertirse en una realidad: 
Víctor Manríquez 
El desarrollo sustentable debe dejar de ser discurso y convertirse en una realidad, porque 
la naturaleza no espera y el planeta nos está pasando ya la factura, recalcó el diputado 
Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado de Movimiento Ciudadano, recordó que el desarrollo sustentable promueve el 
bienestar del individuo y su pleno crecimiento en armonía con la naturaleza, y busca lograr 
un equilibrio que permita satisfacer las necesidades humanas y proteger el medio ambiente 
para no comprometer a las generaciones futuras. 
 
Rendición de cuentas, esencial en el ejercicio de gobierno: Julieta Gallardo 
La rendición de cuentas es esencial en el ejercicio de gobierno, pues mediante ella la 
población conoce de primera mano las acciones y tareas que las autoridades han realizado 
durante su encomienda, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Al asistir al Segundo Informe de Labores de Mary Muñoz Ledo, 
presidenta municipal de Villa Jiménez, la diputada por el Distrito de Puruándiro, reconoció 
el esfuerzo y la labor que la munícipe ha venido realizando durante su gestión. 
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Municipios, pilares para el desarrollo regional: Gloria Tapia 
Los municipios son los pilares para el desarrollo de nuestros regiones, por lo que resulta 
altamente alentador cuando sus gobiernos arrojan resultados positivos para la población, 
subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Zitácuaro acudió a Segundo Informe de Gobierno de Jorge 
Medina Montoya, presidente municipal de Tlalpujahua, sobre quien reconoció la labor 
realizada durante su mandato y destacó la dedicación y excelencia que imprime en su labor. 
 
Hay que ahondar la vocación municipalista en Michoacán: Mónica Valdez 
Es necesario ahondar la vocación municipalista en Michoacán, sobre la que en últimas 
fechas se ha puesto énfasis en nuestra entidad, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, 
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al acompañar a Miguel Ramos, 
presidente municipal de Chilchota durante su Segundo Informe de Gobierno, la diputada 
por el Distrito de Zacapu recordó que lamentablemente la legislación federal históricamente 
no ha propiciado una distribución justa de los recursos que se recaudan. 
 
Víctor Zurita apoya a deportistas 
El deporte es clave en la recomposición social, por ello, su impulso debe ser tarea 
constante, afirmó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado al hacer entrega de apoyos a 
deportistas. Al hacer entrega de apoyos, resaltó que el impulsar al deporte siempre será 
una prioridad en su agenda de trabajo, así como a las y los jóvenes y a quienes tienen 
discapacidad. 
 
Con AMLO reducción histórica de la pobreza en México: JC Barragán 
Programas de bienestar impulsados por el gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, han permitido que disminuya el número de pobres en el país, indicó el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez. El también presidente de la Comisión de Desarrollo 
Social del Congreso del Estado, compartió las cifras que dio a conocer el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que reveló que 8.9 millones de 
personas salieron de la pobreza extrema. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Presentarán queja formal ante Morena por no existir piso parejo para aspirantes en 
Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/13/presentaran-queja-formal-ante-morena-por-no-
existir-piso-parejo-para-aspirantes-en-michoacan/ 
https://moreliactiva.com/seguimos-en-espera-del-dialogo-de-parte-de-morena-diputados-
de-morena/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presentaran-queja-ante-organos-internos-de-
morena-por-actos-anticipados-de-campana-10531443.html 
La próxima semana se estará presentando una queja formal por no existir piso parejo en 
Michoacán, la cual, será presentada ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), informó el diputado local, Fidel Calderón 
Torreblanca. Este documento que aún se encuentran elaborando, se presentará ante la 
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comisión de honor y justicia del partido, ello tras el exhorto que se realizó por parte del CEN 
ante las denuncias que han hecho públicas el diputado local en compañía del diputado 
federal Leonel Godoy Rangel y el ex presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco. 
 
La mano de Genaro García Luna detrás del 15-S: Leonel Godoy 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/la-mano-de-genaro-garcia-luna-detras-
del-15-s-leonel-godoy/ 
https://moreliactiva.com/genaro-garcia-luna-detras-de-los-granadazos-del-2008-godoy/ 
Se cumplirán 15 años de que en Morelia durante el grito de Independencia, donde en medio 
de la multitud se lanzaron dos granadas de fragmentación que asesinaron a 8 personas y 
100 más fueron heridas, sin embargo, hasta la fecha sigue el caso impune, señaló el ex 
gobernador, Leonel Godoy Rangel, quien afirmó no tener dudas que detrás de estos 
hechos, esté Genaro García Luna y Felipe Calderón. A estas alturas no tengo ninguna duda 
que detrás de los granadazos del 2008 en Morelia, durante el grito de Independencia, Felipe 
Calderón Hinojosa y Genaro García Luna, estuvieron detrás», dijo. 
 
Cabeza fría pide PRD Michoacán tras choque con PAN y PRI rumbo a 2024 
https://www.quadratin.com.mx/politica/cabeza-fria-pide-prd-michoacan-tras-choque-con-
pan-y-pri-rumbo-a-2024/ 
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, pidió pensar con “cabeza 
fría” antes de tomar cualquier decisión respecto a la permanencia en el Frente Amplio por 
México 2024, con el PAN y el PRI. El asunto viene al caso luego de que, al quedar fuera de 
la disputa para encabezar el Frente Amplio por México, lucha de facto por la precandidatura 
a la presidencia de la República en 2024, Silvano Aureoles Conejo planteó la posibilidad de 
que el PRD contienda solo.  
 
Las juventudes se pintan de verde con el Primer Festival Resiliente en 
Michoacan 
https://indiciomich.com/las-juventudes-se-pintan-de-verde-con-el-primer-festival-resiliente-
en-michoacan/ 
El Partido Verde en Michoacán celebrará el mes de la juventud con el festival Resiliente, 
programa de actividades creado por la secretaria de asuntos de la juventud del PVEM que 
tiene como objetivo llevar a cabo diversas actividades tanto ambientales como culturales y 
deportivas trasladandolas a distintos municipios de la entidad. El festival dió inicio el pasado 
29 de agosto en la colonia Torreo Nuevo en el que se realizo un evento de hip hop 
participando decenas de jóvenes interesados en la escena del Rap.  
 
Abuchean perredistas a Toño Soto en informe de gobierno 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/video-abuchean-perredistas-a-tono-soto-en-
informe-de-gobierno/ 
El coordinador de enlaces territoriales del Gobierno de Michoacán, Antonio Soto, fue 
abucheado durante el informe de gobierno de Maravatío. El ex perredista fue en 
representación gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y duraste su discurso 
las palabras fueron rebasadas por los gritos de los militantes en uno de los bastiones del 
perredismo michoacano.  
 
El PRD irá solo para que se les quite: Silvano Aureoles 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/el-prd-ira-solo-para-que-se-les-quite-silvano-
aureoles/ 
“El PRD irá solo para que se les quite”, aseveró el ex mandatario michoacano, Silvano 
Aureoles Conejo, ante cientos de perredistas que se congregaron en el municipio de 
Maravatío. Esta asamblea del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se sostuvo 
luego de que el perredista michoacano no fuera elegido para continuar en la próxima etapa 
del coordinador nacional del Frente Amplio por México.  
 
INE declara parcialmente procedente denuncia contra Silvano Aureoles 
https://metapolitica.news/2023/08/12/ine-declara-parcialmente-procedente-denuncia-
contra-silvano-aureoles/ 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) señaló como 
parcialmente procedente la denuncia de Morena contra Silvano Aureoles Conejo y PRD. La 
denuncia fue presentada por una serie de publicaciones en Twitter, realizadas el del 10, 14 
y 16 de julio, en donde el exgobernador de Michoacán solicita firmas para ser nombrado 
responsable del Frente Amplio por México. Sin embargo, fue declarada parcialmente 
procedente, ya que el INE solamente ordenó eliminar la publicación en que hace referencia 
a que “Morena es un peligro para México”. 
 
Nuestros Alcaldes Sí Saben Gobernar: Dirigente PRD Michoacán 
https://www.changoonga.com/2023/08/13/nuestros-alcaldes-si-saben-gobernar-
dirigente-prd-michoacan/ 
El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, ha 
venido respaldando a las presidentas y presidentes municipales durante su Segundo 
Informe de Labores. Asistió a Maravatío, para reconocer el trabajo del Presidente municipal, 
Jaime Hinojosa Campa; en Tzintzunzan, a J. Guadalupe Ramírez Reyes; la Presidenta 
Municipal de Jiménez, María Muñoz Ledo Viveros, y el edil de Huetamo, Pablo Varona 
Estrada. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Reitera Bedolla apoyo para que Pátzcuaro sea Patrimonio Cultural de la Humanidad 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reitera-bedolla-apoyo-para-que-
patzcuaro-sea-patrimonio-cultural-de-la-humanidad/ 
https://moreliactiva.com/reitera-bedolla-apoyo-para-que-patzcuaro-sea-patrimonio-cultural-
de-la-humanidad/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reitera-bedolla-apoyo-para-que-
patzcuaro-sea-patrimonio-cultural-de-la-humanidad/ 
https://primeraplana.mx/reitera-bedolla-apoyo-para-que-patzcuaro-sea-patrimonio-cultural-
de-la-humanidad/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró su respaldo para lograr que Pátzcuaro 
obtenga el reconocimiento de Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco, y destacó 
que con el nuevo mercado municipal, se impulsará la grandeza inmaterial, histórica y 
cultural de este Pueblo Mágico. Durante su participación en el Segundo Informe de 
actividades del Ayuntamiento de Pátzcuaro, el mandatario destacó la coordinación con el 
presidente municipal, Julio Arreola Vázquez, para impulsar proyectos de desarrollo 
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económico y turístico, como dicha obra que representará una inversión multianual de 288 
millones de pesos.  
 
Gobierno de Michoacán, impulsor del desarrollo de Taretan 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-michoacan-impulsor-del-
desarrollo-de-taretan/ 
El Gobierno de Michoacán, derivado de la visión municipalista puesta en marcha por Alfredo 
Ramírez Bedolla, ha sido un impulsor del desarrollo de Taretan, así lo manifestó el titular 
de la Comisión Coordinadora del Transporte (Cocotra), Antonio Godoy González Vélez. En 
el marco del Segundo Informe de Gobierno del presidente municipal de dicha localidad, 
Alfonso Janitzio Chávez Andrade, a donde Antonio Godoy acudió en representación del 
titular del Ejecutivo estatal, la coordinación de trabajo que se ha obtenido entre ambos 
niveles de gobierno y que permitió resultados tangibles a sus habitantes.  
 
Hogares, lugar donde ocurren más feminicidios en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/hogares-lugar-donde-ocurren-mas-feminicidios/ 
Datos recabados de los casos de feminicidio en Michoacán dejan en claro que los 
asesinatos de mujeres, en su mayoría, acontecen en espacios privados y sus cuerpos son 
expuestos en los lugares públicos.  Al ser la pareja y el esposo los principales agresores, 
los sitios donde más se cometen los homicidios son los hogares y no las calles, no son 
desconocidos, explicó en entrevista Nuria Gabriela Hernández Abarca, directora del 
Instituto Municipal de las Mujeres y activista feminista.    
 
Respalda Bedolla a Lagunillas con programas y obras por 24 mdp: Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/respalda-bedolla-a-lagunillas-con-programas-y-
obras-por-24-mdp-torres-pina/ 
El gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla ha invertido en este municipio más de 
24 millones de pesos en programas y obras, informó el secretario de Gobierno, Carlos 
Torres Piña. Esto, durante el Segundo Informe de Gobierno del alcalde Octavio Chávez 
Aguirre, donde destacó la visión municipalista de este gobierno estatal, que, a través de 
distintas dependencias, con programas de asistencia y de infraestructura, destina recursos 
públicos como nunca antes, en favor de las y las michoacanos.  
 
Abrirán en La Piedad una nueva zona arqueológica  
https://www.quadratin.com.mx/principal/abriran-en-la-piedad-una-nueva-zona-
arqueologica/ 
Abrir una zona arqueológica al público es primero, complicado, externó el arqueólogo José 
Luis Punzo, investigador del Centro INAH Michoacán, y esto tiene sus grandes ventajas y 
desventajas, refirió. También anunció que en próximas fechas se anunciará la apertura de 
una nueva zona arqueológica. “Nosotros pensamos que tenemos 2 mil 200 (sitos 
arqueológicos) en el estado, y después que tenemos en el país 64 mil zonas arqueológicas 
registradas, y solamente hay 193 abiertas al público”, externó, por lo que esto habla del 
nivel de complicación.  
 
Trazan Estado y municipios canales institucionales: Antonio Soto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trazan-estado-y-municipios-canales-institucionales-
antonio-soto/ 
En dos años de gobierno, Estado y municipios trazan canales institucionales para construir 
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una relación cercana y respetuosa con todos los ayuntamientos, enfatizó Antonio Soto 
Sánchez, jefe de Oficinas Sectoriales del Gobierno del Estado. Al acudir con la 
representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al informe de gobierno de 
Tarímbaro, el exsenador de la República ratificó el espíritu municipalista del gobierno 
estatal, quien hace a un lado los orígenes partidistas e ideológicos.   
 
Lista, convocatoria para primera etapa del segundo anillo periférico de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/13/lista-convocatoria-para-primera-etapa-del-
segundo-anillo-periferico-de-morelia/ 
https://postdata.news/abierta-la-licitacion-para-la-primera-etapa-del-segundo-anillo-
periferico-de-morelia/ 
Con la finalidad de iniciar en septiembre la construcción del primer segmento del segundo 
circuito periférico de Morelia, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), 
publicó esta semana la convocatoria de licitación correspondiente a la obra de inversión 
multianual. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que la primera etapa de este 
proyecto, comprende la ejecución de trabajos para conectar las salidas a Pátzcuaro y 
Quiroga, en una longitud de 13.4 kilómetros de distancia.  
 
Destaca Bedolla inversión de más de 500 mdp en obra para Puruándiro 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/13/destaca-bedolla-inversion-de-mas-de-500-mdp-
en-obra-para-puruandiro/ 
https://www.contramuro.com/destaca-bedolla-inversion-de-mas-de-500-mdp-en-obra-
para-puruandiro/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla recibió el segundo informe de actividades del 
Ayuntamiento de Puruándiro, donde se destacó la inversión histórica para obra y 
rehabilitación carretera En reunión previa al evento público, el mandatario y el presidente 
municipal, Víctor Manuel Vázquez Tapia, comentaron proyectos ejecutados y programados 
este año por 500.3 millones de pesos a través del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), recaudación de la 
regularización de vehículos de procedencia extranjera y otros.  
 
Trabaja Coepredv por la inclusión social 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/trabaja-coepredv-por-la-inclusion-social/ 
El Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (Coepredv) 
realizó su junta de gobierno como un ejercicio de rendición de cuentas para exponer los 
avances obtenidos en este año. La directora general del Coepredv, Yolanda Guerrero 
Barrera, resaltó que entre los avances obtenidos se encuentra que en los primeros seis 
meses del año se han realizado 75 capacitaciones internas y externas donde se ha 
beneficiado de forma directa a 2 mil 184 personas de 18 municipios del estado de 
Michoacán.  
 
Sedeco y sector aguacatero conforman agenda para la formalización laboral 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/sedeco-y-sector-aguacatero-conforman-agenda-
para-la-formalizacion-laboral/ 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández, 
trazó una ruta sobre la formalización laboral en Michoacán con el sector de la industria del 
aguacate, en la cual se acordó el impulso a la agenda en esta materia, además de que la 
dependencia estatal será un vínculo de con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
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(STPS). La reunión que tuvo lugar en el municipio de Uruapan, fue derivada del encuentro 
entre el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; el titular de la STPS, Marath Bolaños López; 
e integrantes de la industria del aguacate el pasado 1 de agosto en Ciudad de México.  
 
Bedolla impulsa desarrollo y seguridad de Quiroga: IEMSySEM 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/bedolla-impulsa-desarrollo-y-seguridad-de-
quiroga-iemsysem/ 
La visión municipalista del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, permitió impulsar 
proyectos de infraestructura pública, desarrollo rural y servicios públicos en beneficio de 
Quiroga, destacó la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior 
del Estado (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda. Al acudir en representación del mandatario 
a la presentación del Segundo Informe de Gobierno del alcalde Arturo Estrada Barriga, 
Sosa Olmeda resaltó que el municipio recibió recursos por un millón 244 mil pesos a través 
del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), mismos que sirvieron para 
reforzar las tareas de seguridad pública en materia de proximidad social y prevención del 
delito. 
 
Construye Michoacán casa de asistencia social del DIF y accesos al CREE  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/construye-michoacan-casa-de-asistencia-social-
del-dif-y-accesos-al-cree/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán, reporta un 10% 
de avance en la construcción de la casa de asistencia social del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) y un 50% de avance en la construcción de accesos al Centro de 
Rehabilitación y Educación Especial (CREE). Señala un comunicado que a través de la 
Dirección de Obras Públicas, se trabaja el inmueble que albergará a niños en situación 
vulnerable, con una inversión de 17.9 millones de pesos, en la edificación de tres pisos y 
contará con cancha de futbol, dormitorios, áreas comunes, cocina, patio, área de juegos, 
jardineras entre otras acciones en beneficio de una población de 60 infantes. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Necesarios, mil 500 mdp para renovar redes de distribución de agua en Morelia 
https://primeraplana.mx/necesarios-mil-500-mdp-para-renovar-redes-de-distribucion-de-
agua-en-morelia/ 
Morelia requiere de una inversión por alrededor de mil 500 millones de pesos para llevar a 
cabo la rehabilitación de sus redes de distribución de agua potable, señaló el subdirector 
de Distribución del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS), Francisco Servín Barriga. La obsolescencia de las redes de agua potable es 
uno de los factores que incide en la no facturación de cerca de 40 por ciento del líquido que 
produce la ciudad, por lo que mantener y mejorar esta infraestructura permitiría disponer 
con mayor eficiencia de este recurso no renovable.  
 
Programa Menstruación Digna se retrasará otros 5 meses en Morelia 
https://primeraplana.mx/programa-menstruacion-digna-se-retrasara-otros-5-meses-en-
morelia/ 
Entre 4 y 5 meses se prevé tendrá como retraso la aplicación del programa Dignidad 
Menstrual en Morelia, refirió el secretario del Bien Común y Política Social, Adolfo Torres 
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Ramírez. Esto, debido a que se registró un error en la información contenida en los 
contratos de prestación de servicios entre el ayuntamiento de Morelia y el proveedor de los 
paquetes menstruales que se entregarán a niñas, adolescentes y mujeres beneficiarias. 
 
Gobierno de Morelia cumple con acciones de atención a Alerta de Violencia de 
Género 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-morelia-cumple-con-
acciones-de-atencion-a-alerta-de-violencia-de-genero/ 
En atención a la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres, el Gobierno de Morelia 
que encabeza el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, reportó en su segundo año 
de administración municipal el cumplimiento del 75% de las acciones contempladas en el 
programa de trabajo. De acuerdo con el Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad 
Sustantiva (IMMUJERIS) el plan cuenta con 70 acciones, de las cuales 20 son 
interinstitucionales que atienen las tres medidas; seguridad, prevención y reparación y 
justicia.  
 
Imjuve presenta desde Michoacán el programa de descuentos Tarjeta Joven 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/imjuve-presenta-desde-michoacan-el-programa-
de-descuentos-tarjeta-joven/ 
El Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve) presentó desde Michoacán la Tarjeta Joven, 
un servicio digital para acceder a más de 5 mil descuentos en productos y servicios desde 
cualquier parte del país, que servirá para fortalecer la cultura e inclusión financiera de los 
jóvenes. En el marco del Día Internacional de la Juventud, el director general del Imjuve, 
Guillermo Rafael Santiago Rodríguez, destacó el compromiso del presidente Andrés 
Manuel López Obrador con este sector de la población al beneficiar a más de 10 millones 
de jóvenes a través de programas como el Jóvenes Construyendo el Futuro.  
 
#VIDEO || En apoyo a la educación otorga gobierno de Alfonso Martínez, predio a 
Villas del Pedregal con valor de 66 mdp 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/video-en-apoyo-a-la-educacion-otorga-gobierno-
de-alfonso-martinez-predio-a-villas-del-pedregal-con-valor-de-66-mdp/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cabildo-autoriza-donacion-de-terreno-
para-construccion-de-tres-escuelas-en-villas-del-pedregal/ 
El ayuntamiento de Morelia, otorgó a vecinos de Villas del Pedregal un predio de casi 3 
hectáreas con un valor superior a los 66 millones de pesos para el fortalecimiento de la 
educación en la zona. En este contexto, el alcalde capitalino se pronunció ante medios de 
comunicación a favor de que el gobierno del estado y la federación hagan una aportación 
semejante que contribuya a abatir el rezago educativo con la construcción y equipamiento 
de aulas y escuelas.  
 
La siguiente semana comienza derrumbe del estacionamiento del mercado 
Independencia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/la-siguiente-semana-comienza-derrumbe-del-
estacionamiento-del-mercado-independencia/ 
Será la siguiente semana cuando comenzará el derrumbe del estacionamiento del mercado 
Independencia, así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del ayuntamiento, 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El funcionario municipal explicó la demolición tardará 
únicamente dos meses, mientras que en este lapso, se buscará que se realice el proyecto 
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final del nuevo estacionamiento, el cual debe contener con ciertas especificaciones para 
que no vuelva a ocurrir un problema como el que ocurrió.  
 
Apuesta municipio por digitalización para combatir coyotaje 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/apuesta-municipio-por-digitalizacion-para-
combatir-coyotaje/ 
Para evitar que se continúe dando el coyotaje en algunos trámites de la administración 
municipal, esta mañana se aperturó la Ventanilla Única de Construcción, herramienta digital 
que abatirá tramitología en beneficio de particulares y desarrolladores. Durante la 
presentación de este evento, el secretario de Movilidad y Orden Urbano del ayuntamiento, 
Pedro Núñez González señaló que, al mes, esa dependencia realiza hasta 2800 trámites, 
muchos de los cuales se pueden hacer en línea.  
 
Admiten amparo y reducen condena a policías implicados la muerte de “Julín” 
https://www.contramuro.com/admiten-amparo-y-reducen-condena-a-policias-implicados-
la-muerte-de-julin/ 
El magistrado de la Sala Cuarta Sala penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado 
de Michoacán ha admitido el amparo en el caso de los policías Julio Arely Saldaña García 
y Juan Manuel Jacobo, quienes habían sido condenados a 27 años de prisión por la 
ejecución de Julio César Chagolla Salcedo, conocido como “Julín”. La condena ha sido 
reducida de 27 a 22 años de prisión. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Participaron 46 michoacanos en elaboración de libros de texto: SEE 
https://indiciomich.com/participaron-46-michoacanos-en-elaboracion-de-libros-de-texto-
see/ 
Para la creación de los nuevos libros de texto participaron 46 michoacanos con diversas 
aportaciones y dejando el sello de la entidad en los materiales que llegarán a más de 5 mil 
escuelas primarias en el estado, informó la secretaria de Educación, Gabriela Molina 
Aguilar. «Los libros son el resultado de un trabajo colectivo donde participaron miles de 
maestros a lo largo y ancho del país, y con mucho honor compartirles que en Michoacán 
dijeron sí al proyecto colectivo, con el interés de contribuir a una nueva educación», expresó 
Molina Aguilar.  
 
Habrá una nueva oportunidad para los aspirantes a ingresar a la UMSNH 
https://postdata.news/habra-una-nueva-oportunidad-para-los-aspirantes-a-ingresar-a-la-
umsnh/ 
A partir del lunes 21 de agosto, la Comisión de Ingreso se encargará de llamar 
personalmente a las y los aspirantes que, por el escalafón de las listas, estén en 
condiciones de inscribirse en el ciclo escolar 2023-2024 de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Este proceso es muy importante y será transparente, 
además de que se contará con la presencia de un notario público.  
 
La UMSNH no le tiene miedo a las evaluaciones, porque sólo así mejora: Ramos Paz 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/la-umsnh-no-le-tiene-miedo-a-las-evaluaciones-
porque-solo-asi-mejora-ramos-paz/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) constantemente se 
evalúa tanto de manera interna como externa, expresó el coordinador general de Estudios 
de Licenciatura, Antonio Ramos Paz, quien aprovechó para reconocer la labor que realizan 
diariamente estudiantes, profesores, profesoras y toda la planta de trabajadores para 
cumplir con estos procesos. “En la Universidad Michoacana no le tenemos miedo a las 
evaluaciones, todos de manera constante participamos en este proceso”, externó Ramos 
Paz, tras destacar que en estas semanas se llevan a cabo visitas para evaluar los 
programas educativos de Enfermería, e Ingeniería Química. 
 
La UMSNH está en evaluación de sus programas: es obligación hacerlo para estar 
acorde a la nueva realidad: Rectora 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/11/la-umsnh-esta-en-evaluacion-de-sus-programas-
es-obligacion-hacerlo-para-estar-acorde-a-la-nueva-realidad-rectora/ 
https://postdata.news/insta-rectora-a-egresados-nicolaitas-a-prepararse-ante-un-mundo-
competitivo/ 
La Universidad Michoacana no busca de ninguna manera en la toma de decisiones afectar 
la vida académica o el futuro de las y los estudiantes, ni tampoco afectar los derechos de 
los profesores, profesoras o del personal administrativo, pero tenemos claro que la 
Universidad debe transitar hacia modelos educativos y acorde a las nuevas realidades que 
se exigen en los sectores allá afuera”, afirmó la rectora Yarabí Ávila González. Lo anterior 
al encabezar la rueda de prensa en la que estuvo acompañada por integrantes de distintas 
áreas del gabinete, con el objetivo de informar a la ciudadanía respecto de diversas 
acciones que se están llevando a cabo para la transformación de la institución en beneficio 
de la comunidad nicolaita. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Estos son los 10 padecimientos más frecuentes entre jóvenes michoacanos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/estos-son-los-10-padecimientos-mas-frecuentes-
entre-jovenes-michoacanos/ 
Infecciones respiratorias agudas, intestinales, y urinarias; así como COVID-19, úlceras, 
intoxicación por picadura de alacrán, vulvovaginitis, gingivitis, otitis, y conjuntivitis, se 
encuentran entre los 10 padecimientos más frecuentes en jóvenes de 15 a 24 años de edad. 
Así lo informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), quien exhortó a este grupo de 
la población a cuidar su salud y acudir a solicitar atención médica gratuita en sus 27 
hospitales y 364 centros de salud.  
 
Durante agosto, SSM realiza pruebas de embarazo gratuitas en Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/durante-agosto-ssm-realiza-pruebas-de-
embarazo-gratuitas-en-uruapan/ 
Durante el mes de agosto, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrecerá pruebas 
de embarazo gratuitas a todas las mujeres en Uruapan que requieran del beneficio y que 
no cuenten con seguridad social. El servicio está disponible de lunes a domingo de 8:00 a 
14:00 horas, ya que la dependencia cuenta con personal de guardia que trabaja los fines 
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de semana. Para acceder a él solo es necesario acudir al centro de salud urbano José 
Álvarez Amézquita, y solicitarlo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Morelia Asaltan Clínica Del Centro Esta Noche, Encierran A Personal Médico Y El 911 
Falló 
https://www.changoonga.com/2023/08/13/morelia-asaltan-clinica-del-centro-esta-noche-
encierran-a-personal-medico-y-el-911-fallo/ 
Momentos de pánico han vivido la noche de este domingo personal médico del hospital 
particular de La Salud ubicado en la calle Zaragoza en pleno Centro de la capital 
michoacana luego de que una banda de asaltantes los amagó para asaltarlos, mientras que 
el 911 NUNCA atendió el llamado de auxilio. Así lo denunció el activista social René 
Valencia quien encabeza el grupo de Sanción Social, y quien se trasladó al lugar de los 
hechos luego de que a ellos también les llegaran llamadas pidiendo apoyo de gente que 
estaba testificando el asalto. 
 
Encuentran a 2 masculinos asesinados en el municipio de Copándaro de Galeana 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/encuentran-a-2-masculinos-asesinados-
en-el-municipio-de-copandaro-de-galeana/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/narcoviolencia/localizan-a-2-hombres-
ejecutados-en-distintos-puntos-del-municipio-de-copandaro/ 
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/localizan-a-2-hombres-ejecutados-en-distintos-
puntos-cerca-de-la-morelia-salamanca 
Dos hombres maniatados y ejecutados fueron hallados a la orilla de distintas vialidades de 
la región de Copándaro de Galeana, informaron fuentes allegadas a las autoridades 
policiales. El primero de los interfectos fue localizado la mañana de ayer sábado en la 
desviación hacia la población de San Agustín del Maíz, cerca de un balneario de aguas 
termales y en las inmediaciones de la carretera Morelia-Salamanca.Trascendió que el 
finado no está identificado, y a pocos metros estaba una motocicleta, probablemente de su 
propiedad, la cual es de la marca Italika F150, color negro, sin placa. 
 
Asesinan a tiros a un adulto mayor en la vía pública de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/asesinan-a-tiros-a-un-adulto-mayor-en-
la-via-publica-de-morelia/ 
Un hombre de avanzada edad fue asesinado a tiros en plena vía pública de la colonia 
Ampliación Gertrúdiz Sánchez, ubicada al norte de la ciudad de Morelia. Hasta el momento, 
se desconoce la identidad de la víctima, así como el motivo detrás de este homicidio.  
 
Civiles armados atacan caseta policiaca, en La Huacana; un uniformado murió 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/civiles-armados-atacan-caseta-policiaca-
en-la-huacana-un-uniformado-murio/ 
Un elemento de la Guardia Civil murió, tras ser atacada a balazos la caseta de vigilancia 
ubicada en la comunidad Cuimbo, por integrantes del crimen organizado. Los hechos se 
registraron la tarde de este sábado, cuando el número emergencia recibió llamados de 
auxilio de los habitantes del mencionado poblado, quienes informaban de enfrentamientos 
a balazos en el lugar.  
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Recuperan en vinatería del Boulevard García de León y en la Central de Abastos, 
cerveza robada 
https://postdata.news/recuperan-en-vinateria-del-boulevard-garcia-de-leon-y-en-la-central-
de-abastos-cerveza-robada/ 
En cumplimiento a una orden de cateo realizado en la colonia Nueva Chapultepec y en la 
Central de Abastos, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) aseguró dos 
inmuebles relacionado en conductas ilícitas y recuperó mercancía robada con violencia el 
pasado 15 de julio, en esta capital. Personal adscrito a la Unidad Contra el Robo al 
Transporte de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, llevó a 
cabo las diligencias correspondientes que permitieron establecer que, en un inmueble 
ubicado en el Boulevard García de León de la Colonia Chapultepec, y en una bodega de la 
calle Felipe Tzintzún, de la Central de Abastos, se resguardaba un lote de cerveza que 
había sido robado el día en referencia cuando era transportado en un vehículo de carga 
sobre la carretera Morelia-Guadalajara, a la altura del municipio de Zinapécuaro.  
 
Adulto mayor es ultimado a balazos en la colonia Guadalupe Victoria en Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/adulto-mayor-es-ultimado-a-balazos-en-la-
colonia-guadalupe-victoria-en-uruapan/ 
 La mañana de este sábado, un adulto mayor fue víctima de una agresión con armas de 
fuego, al interior de un vivero de la colonia Guadalupe Victoria, en este municipio de 
Uruapan. El ofendido lamentablemente falleció.  
 
En las últimas horas, GC recupera 5 vehículos en el territorio michoacano 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/en-las-ultimas-horas-gc-recupera-5-vehiculos-
en-el-territorio-michoacano/ 
La Guardia Civil recuperó cinco vehículos con reporte de robo, durante los operativos de 
recuperación de unidades; en los municipios de Apatzingán, Múgica y Uruapan. Los 
vehículos recuperados fueron, una caja seca, dos camionetas marcas Chevrolet y Ford, un 
Toyota, un camión Kenworth así como un porta contenedor, al verificar los antecedentes de 
los vehículos los agentes corroboraron que 4 de ellos cuentan con reporte de robo vigente 
y uno presentaba alteraciones en sus medios de identificación.  
 
Mujer acuchilla a su pareja durante acalorada discusión 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/12/mujer-acuchilla-a-su-pareja-durante-acalorada-
discusion/ 
Un hombre recibió una cuchillada en el estómago a manos de su pareja sentimental, con la 
que presuntamente discutió durante una fiesta en la que ambos convivian. De acuerdo con 
la información recabada en la cobertura periodística, fue la madrugada de este sábado, 
cuando en el número de emergencias se recibió la alerta sobre un hombre lesionado por 
arma blanca, por fuera de la casa número 2162 de la avenida Torreón Nuevo, en la colonia 
Gertrudis Sánchez. 
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